

Exceptionnel acheminement par voie de mer entre la France et l'Espagne durant la deuxième guerre carliste

Jean LISSARRAGUE

" PIÈCE DU MOIS " DU 29 SEPTEMBRE 2012

Jean Lissarrague présente deux lettres : l'une originaire de Bayonne datée de septembre 1873 à destination de Saint-Sébastien (Espagne), l'autre originaire de Paris datée de juin 1874 à destination de Bilbao (Espagne), acheminées par voie de mer plutôt que par l'habituelle voie de chemin de fer, sur demande des expéditeurs. Cet acheminement exceptionnel est conforme aux dispositions prises par la poste (Bulletin mensuel d'avril 1874) en raison des troubles sévissant dans le nord de l'Espagne (deuxième guerre carliste). À ce jour, aucune lettre utilisant cet acheminement n'avait été signalée, à ma connaissance.

